

# El PSOE denuncia retrasos de 15-20 días en la atención médica de los centros de salud

La demora para conseguir una cita o una consulta ha sido comprobada por la Sectorial de Sanidad del Partido Socialista

## REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** «A día de hoy, en algunos centros de salud de Salamanca se están produciendo demoras de quince e incluso veinte días para poder ser atendido en consulta por los médicos de familia o a la hora de dar cita para la realización de una prueba analítica», afirma el PSOE en una nota de prensa, en la que señala que esta aseveración se debe a «denuncias realizadas por los propios pacientes y usuarios», situación que «ha sido comprobada por la Sectorial de Sanidad del PSOE de Salamanca».

Este hecho viene a demostrar, como aseguran los socialistas, que «las listas de espera siguen aumentando en Salamanca, no sólo en la Atención Especializada sino también en la Atención Primaria, donde las demoras o la espera para conseguir cita o consulta se está convirtiendo en un verdadero y grave problema para los ciudadanos y que se va a agravar aún más a medida que avance el periodo estival no solo en la capital, sino también a lo largo y ancho de la provincia».

Desde el PSOE se recuerda que el concepto de Atención Primaria, la filosofía y los protocolos que se recomiendan o se aconsejan desde los organismos sanitarios, establecen que la Atención Primaria, la primera que recibe un paciente cuando padece algún problema de salud o percibe un síntoma de enfermedad, no debe tener una demora más allá de las 24 o las 48 horas, o lo que es lo mismo, que esa cita o consulta no debe alargarse más allá de los dos



El PSOE denuncia los retrasos que se están dando en la Atención Primaria. :: WORD

días puesto que es una atención sanitaria fundamental que evita que estados de salud leves puedan convertirse en graves o urgentes con los consiguientes problemas de todo tipo que este hecho conlleva.

Las largas e inaceptables demoras que se están produciendo en la Atención Primaria de Salamanca son, según afirma el PSOE, «consecuencia una vez de la falta de planificación, el descontrol y la ausencia de políticas sanitarias adecuadas por parte de la Junta y el Gobierno regional». Lo que está provocando que los profesionales sanitarios se vean obligados a desempeñar su labor en «condiciones laborales inasumibles, y unas demoras inaceptables que obligan a que los pacientes ten-

gan que acudir a los servicios de Urgencias hospitalarios contribuyendo, aún más, al colapso de los mismos».

Asimismo, los socialistas señalan que se trata de un problema que lejos de solucionarse se va a agravar a medida que avance el verano y la época estival con el cierre de camas hospitalarias decretado por el PP y al que se ha opuesto el PSOE de Salamanca, el recorte de plantillas que se viene aplicando desde hace años, la falta de sustituciones en periodos vacacionales, la prolongación de jornadas laborales que provoca que el personal se vea desbordado y, por tanto, un incremento de las listas de espera, mayores demoras y deficiencias en la calidad e incluso inex-

istencia en algunos casos, de atención sanitaria digna y en condiciones».

Los socialistas consideran que los responsables sanitarios, tanto regionales como provinciales, deberían tener resueltas las contrataciones del personal sanitario para cubrir las necesidades de los centros de salud y consultorios en la provincia antes del periodo vacacional. «Esta mala gestión y la falta de previsión y de planificación en la atención sanitaria en cualquiera de sus modalidades están trayendo como consecuencia, además de las demoras y el aumento de las listas de espera, el éxodo de valiosos profesionales a otras provincias donde les ofrecen mejores condiciones de trabajo».

## El Ciberbús de la Junta de Castilla y León inicia hoy en la provincia su recorrido de verano

### REDACCIÓN / WORD

**SALAMANCA.** El Ciberbús CyL Digital, una iniciativa de la Dirección General de Telecomunicaciones de la Junta de Castilla y León en colaboración con Avanza, Telefónica y Samsung, inicia hoy su recorrido de verano en la provincia de Salamanca, donde recorrerá doce localidades antes de partir hacia León.

La ruta del Ciberbús CyL Digital comienza hoy en la capital para continuar por Santa Marta de Tormes (día 5), Cantalpino (día 6), Peñaranda de Bracamonte (día 9), Macotera (día 10), Alba de Tormes (día 11), Guijuelo (día 12), Béjar (día 16), La Alberca (día 17), Terradillos (día 18), Ciudad Rodrigo (día 19) y Villares de la Reina (día 20).

Se trata de un autobús convertido en aula itinerante equipada tecnológicamente con 11 puestos para la realización de diversas actividades. Los cursos previstos se realizarán de 9:30 a 14:00 horas, a través de tres talleres. El primero, de 9:30 a 11:00 horas, lleva por título 'Funcionamiento básico de teléfonos móviles y aplicaciones interesantes' y mostrará las ventajas del uso de los teléfonos inteligentes en el día a día. El segundo, de 11:00 a 12:30 horas, es 'Salamanca provincia cultural: descubre su cultura y patrimonio a través de tu móvil' y de forma práctica muestra el funcionamiento de aplicaciones móviles sobre la cultura, museos y patrimonio monumental y artístico de la provincia de Salamanca. Y el tercero, de 12:30 a 14:00 horas y denominado 'Tu teléfono móvil, tu mejor guía de viaje para moverte por Salamanca', mostrará cómo el dispositivo puede hacer de guía turística y localizar los mejores alojamientos y ofertas de ocio.

## SANTA MARTA DE TORMES

### Los datos de desempleo bajan en 50 personas en el último mes

#### REDACCIÓN / WORD

**SANTA MARTA DE TORMES.** El desempleo ha disminuido en 50 personas en el último mes en Santa Marta de Tormes. Con esta buena noticia, el alcalde del municipio, David Mingo, y la edil de Economía y Empleo, Chabela de la Torre, animaron ayer a los 12 alumnos participantes en la Acción Formativa de Empleo 'Corredor Verde', a los que visitaron junto al gerente del EcyL, Pedro Grijalba.

En este acto, Chabela de la Torre comentó que «el acceso al mercado laboral está complicado pero no im-

posible, como demuestran los datos de desempleo del último mes, que reflejan una bajada en Santa Marta de Tormes de 50 personas, diez de ellas participantes en la última acción formativa realizada desde el Consistorio, el curso de atención socio sanitaria».

La Acción Formativa de Empleo 'Corredor Verde' está incluida en el programa mixto de Formación y Empleo cofinanciado por la Junta de Castilla y León, que cuenta con un coste total de 191.300 euros, de los que el Ayuntamiento aporta 47.200. Comenzó el día 1 de noviembre de

2017 y cuenta con la participación de 12 alumnos, 8 hombre y 4 mujeres, dirigidos por un equipo técnico de 3 personas.

El contenido de esta acción formativa está integrado por dos certificados de profesionalidad, en producción de semillas y plantas de vivero, que imparte completo, y parcialmente el de actividades auxiliares en viveros, jardines y centros de jardinería.

Además de la formación de los alumnos para incorporarse al mercado laboral una vez finalizado el programa, que es el objetivo principal de esta acción, el Ayuntamiento también busca «una mejora cualitativa y cuantitativa de las zonas verdes de la localidad y, por lo tanto, el aumento de zonas de ocio para los vecinos». También se está traba-

jando en el mantenimiento de las zonas verdes ya existentes.

Dos son las actuaciones que se están realizando en esta acción formativa. Por un lado, la creación de un corredor verde en la avenida de Segovia; y por otro, la producción de semillas y plantas en vivero.

Respecto al corredor verde, éste se encuentra junto al arroyo de Requenses, lo que implica la remodelación de los antiguos huertos de ocio como un espacio productivo y demostrativo, con implantación de arbustos con frutos comestibles como grosellas, arándanos, aromáticas, espárragos, para la realización de posibles acciones de formación con escolares, asociaciones...

Frente al espacio de los antiguos huertos de ocio, en la ladera de la carretera de Madrid, se ha realizado

una importante plantación de tapizantes, aromáticas y seto. Y se están ejecutando dos nuevas zonas verdes: una de unos 400 m<sup>2</sup>, al lado de las viviendas de la avenida de Segovia junto al arroyo; y otra en la rotonda de la plaza de Extremadura, con unos 1.000 metros cuadrados.

De forma paralela, dentro de este corredor verde, se han limpiado las márgenes del arroyo y se trabaja en el mantenimiento del paseo y de los espacios ajardinados de la zona. En total, más de 8.000 m<sup>2</sup> de superficie de intervención.

En cuanto a la producción de semillas y plantas en la parcela del vivero municipal, se está trabajando con planta forestal, ornamental, de temporada, tepes, horticolas, aromáticas... tanto en el invernadero como en el exterior.